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Pozoleño

rácter, de tal manera que se puede afirmar que quien es
cruel con los animales, no puede ser buena persona, só-
lo psicópatas y enfermos”. ¿Quiénes sois vosotros para de-
cir si yo soy mala o buena persona? ¿Acaso me conocéis?
¿Sabéis que es la bondad?
E incluso están presentes en política con la creación de
un partido político, pues critican que tanto PSOE como PP
apoyan la fiesta, por eso ellos apenas han sacado 30.000
votos en toda España, una muestra de lo poco y a la vez
aislados que se encuentran, por lo que han decidido man-
dar correos electrónicos y engañar a la gente. También re-
lacionan el tema con la religión, supongo que por lo de
tener en cada plaza de toros una capilla. ¿Cómo pode-
mos ser malas personas, si según dicen ustedes estamos
íntimamente relacionados con la Iglesia? Supongo que no
saben que en la Iglesia además de dar ejemplo de la
doctrina, también se nos enseña a ser buenas personas.
Un ejemplo, mi paisano San Juan de Ávila, declarado pa-
trón del clero secular español, y muy pronto Doctor de la
Iglesia, era un gran aficionado a nuestra Fiesta Nacional,
y si por eso fuera mala persona, ¿hubiese sido Santo?, pe-
ro no quiero entrar más en este tema por si nos desvia-
mos en el camino.
Para finalizar, quiero dejar claro que el mundo del toro es
uno de los mayores colaboradores con todas las causas,
ganaderos que ofrecen sus trabajos sin recibir nada a cam-
bio, toreros que se ponen delante del toro sin recibir nin-
guna gratificación económica, empresarios que dedican
tiempo y trabajo para organizar festejos como los famo-
sos, y a la vez tan necesarios, festivales benéficos tauri-
nos, donde todos los beneficios son para asociaciones con-
tra el cáncer, maltrato de mujeres, hospitales de enfermos,
ONG´s. Yo les propongo a los “antitaurinos” que en lugar
de gastarse el dinero en pancartas, carteles, camise-
tas…que miren a su alrededor la cantidad de problemas
que existen como la pobreza, el terrorismo, la esclavitud
o el maltrato
Si quieren, antes de terminar mi escrito también hablamos
de turismo, ¿qué es lo primero que quieren ver los ex-
tranjeros al venir a España?, pues no hay nada más es-
pañol que disfrutar de una gran tarde de toros, fíjense en
los Chinos, que disfrutan a lo grande, e incluso, se han
llevado la fiesta a sus territorios.
Y podría extenderme mucho más, pero creo que al me-
nos he defendido de la mejor forma mi propio criterio y
termino haciendo referencia a una frase mencionada por
mi amigo Alejandro Talavante “lo máximo es una muleta
a la mano izquierda”, también me remito a una frase de
Federico García Lorca; “la fiesta de los toros es la fiesta
más culta que jamás el hombre haya inventado”.

Roberto García-Minguillán de Gregorio
Cronista taurino del Grupo de Comunicación Oretania

Desde siempre he sido un gran aficionado y amante de
nuestra fiesta más característica y genuina, La Fiesta

Nacional. A pesar de esto, en las últimas semanas, están
llegándome algunos correos electrónicos en los que pue-
den distinguirse ciertos signos “antitaurinos”. Pues bien,
como los taurinos somos comprensibles y tolerantes en-
tre otras cosas, abrí uno de estos correos, y ¡atención se-
ñores!, las diversas mentiras que había en el mismo. ¿Có-
mo puede ser que cualquier persona con un cierto cono-
cimiento pueda creerse todo esto? Pues bien, yo voy a
compartir y analizar con todos ustedes su contenido.
¡ATENCIÓN!, comienzan diciendo lo siguiente: “24 horas
antes de entrar en la arena, el toro ha sido sometido a un
encierro a oscuras, para que al soltarlo, la luz y los gritos
de los espectadores lo aterren y trate de huir saltando las
barreras, pero la gran condición del toro es huir, no ata-
car”. Sí, sí, lo que leen, ahora me entero yo que la condi-
ción de un toro de lidia es huir, cuando todos sabemos que
un toro de lidia es bravo por naturaleza, y estos toros se-
rían los que se extinguiesen por completo si desaparecie-
ran las fiestas taurinas.
Pero lo mejor está por llegar, y si esto último les ha deja-
do “boquiabiertos”, lean lo siguiente, dice así: “recortan los
cuernos para proteger al torero, le cuelgan sacos de are-
na en el cuello durante horas, golpean los testículos y los
riñones, le provocan diarrea poniendo sulfatos en el agua
que bebe para que llegue débil y desorientado al ruedo,
le untan grasa en los ojos para dificultar su visión y en
las patas una sustancia que le produce ardor y le impide
mantenerse quieto para no deslucir la actuación del tore-
ro”. ¡¡Esto es el colmo!! ¿Cómo se le puede ocurrir tal ri-
diculez a un ser humano?, se imaginan ustedes al afama-
do y prestigioso ganadero Victorino Martín haciendo todo
lo que ellos dicen, pero por favor… ¡NO SE RÍAN DE LA
GENTE!
Imagínense que los periodistas, tanto taurinos como de in-
formación general, les dijéramos lo que nos diese la ga-
na, pues supondría estar riéndonos de ustedes y de nues-
tra propia ignorancia. Por ello, me gustaría llevar a estos
señores al campo, concretamente a las ganaderías, mo-
mentos antes de embarcar una corrida de toros, para
que vean los privilegios de los que éstos gozan.
Prosiguen diciendo lo siguiente de los caballos de picar:

¡ Dejadnos en paz !
“eligen a los caballos que no tienen valor comercial, ya que
mueren a los tres días, el caballo sufre quemaduras múl-
tiples de costilla o destripamientos, se les coloca un peto
simulando que se les protege, pero en realidad se trata
de que el público no vea las heridas del caballo que con
frecuencia presentan exposición de vísceras”, ¡¡esto es lo
último!!; es decir, que según ellos, si los caballos sólo du-
ran tres corridas de toros, entonces, al año se necesitaría
una cuadra…¿a ver quién acierta antes? En una tempora-
da completa, a dos caballos por tarde se necesitarían unos
900 caballos… de nuevo les pido respeto.
Da la casualidad de que en mi pueblo hay un señor que
tiene una de las mejores cuadras de caballos de toda Es-
paña. A D. Manuel Gijón nunca se le a muerto un caballo
por esta causa, y haciendo referencia a lo de que sufren
heridas, no hay más que hacer una visita al lugar donde
se encuentran ubicados. A pesar de esto, los “antitaurinos”
definen así al picador y su función: “la suerte de picar, se
hace porque el toro embiste con mucha energía, desan-
gran al toro para debilitarlo, para que el torero se luzca”,
“un solo puyazo podría destrozar al toro, se hace en tres
tiempos para mayor goce de la afición”,… ¡vaya definicio-
nes!, como sigan así le hacen la competencia al Cossio y
al diccionario, o más bien le hacen una zancadilla a am-
bos. Yo les explico para que sirve realmente la suerte de
picar, sirve en cierto modo como prueba o retienta hecha
a la faz del público para calificar la bravura del toro, eso
sí, ojala y pudiéramos disfrutar de este tercio como Dios
manda, pero claro, si el toro no tiene fuerzas y nos en-
contramos en una plaza de tercera categoría, con un pi-
cotazo y listo; a pesar de tener que entrar al caballo las
veces que el reglamento considere.
Para rematar, dicen que “se pueden poner todas las ban-
derillas que se quieran”, ahí han dado el puntazo, vamos
que si queremos podemos estar dos días con este tercio,
quizás nos empacharíamos ¿verdad?. Además, en el caso

de ponerse el toro muy complicado por cual-
quier circunstancia, el presidente, con buen
criterio, cambia rápidamente de tercio. Yo les
explico la finalidad de este segundo tercio o de
banderillas, pues tiende a reanimarle o ale-
grarle, excitándole sin restarle fuerza, y para
colmo lo que dicen después: “ el toro en la mu-
leta, llega exhausto, moribundo y confundido”,
claro, que se lo pregunten a Pepín Liria, la
tarde de su despedida de Sevilla con los te-
mibles Victorinos, y si dicen que en la faena de
muleta el toro esta moribundo, pues que se
pongan delante y lo comprueben, ¡a ver que
opinan!
Y si se creen que ya habían leído todo, ahí que-
da eso: “la conmiseración de los animales es-
tá íntimamente unida con la bondad de ca-
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